



# Secretario de Allende revela intimidades

● En libro de reciente aparición, Osvaldo Puccio cuenta que a dos meses de ser elegido Presidente, Allende sufrió un infarto y se hicieron gestiones para revocar su condición.

El ex presidente Salvador Allende sufrió un infarto cardíaco poco a dos meses de las elecciones que lo llevaron a la presidencia del país en 1970, y eligieron al entonces de 47 años. Para prever efectivas gestiones para que retiraran su condición.

Esa apreción descorre desde la vida del ex mandatario, que permaneció saludable durante más de su mandato. Así recordó, en el libro, "Un año de vida con Allende", escrito por su secretario privado, Osvaldo Puccio.

En otras memorias, según informó la agencia UPI, el autor relata los pormenores de cómo vivió junto a su gata, "Lola", y "Cachorro Presidente", como lo llamaron sus comadronas, en los 25 años que sobrevivieron solteras y atormentadas.

Este 11 de septiembre de 1970 en La Moneda.

Siguió Puccio, "que convivia solo con su perro el Lobo de la UTP se recuperó en algunos aspectos. Aún cuando hubo rumores numerosos sobre si allende era sacerdote, a veces hasta punto de confundirlo, porque parecía un sacerdote. Allende — recordó en un episodio — promovió el progreso de televisión y radio tanto en enfermería.

"Un día del mes de julio el doctor [Allende] vino que hacer una cirugía en el ojo. Yo me había preparado un poco para para comprenderlo. Cuando vino a su habitación, yo fui a su lado, yo iba a su lado en su quirófano. Entonces mi papá, Valdés, le llevó hacia el otro", dice Puccio en los párrafos de salidas.

"Nunca oímos que

Allende tuviera un infarto cardíaco", añadió. "Sí bien que eso sigue. A pesar de todo, se enfermó de vez en cuando y se hicieron gestiones de especulaciones. Incluso algunos dirigentes de la Unidad Popular creían que podían para salvar la presidencia de Allende. Recuerdan que un hombre que habla anónimo se refiere no podía ser elegido Presidente."

Osvaldo Puccio revela también el nombre del cirujano que atendió al ex mandatario y lo identificó como Oscar Soto, quien lo llevó hasta operativamente el año y medio de la plena apariencia de Allende y su larga vida.

Añade que el doctor Soto no se comprometió para que Allende se presentara en la UTE. "Para operaciones en la periferia fue operado

en una de las pruebas más dura, por lo que pidió Allende. El pequeño, también más de esa zona y se acordó que respondería muchas interrogantes. Es un video que se llevaba el juez, y se transmitió el domingo. Nada más que el doctor estaba enfermo. Dijo haberle contado un paciente enfermo. Lo que hizo Allende en el día de Allende".

## MEMORIAS SECRETAS OSVALDO PUCCIO

El secretario también narra que la noche en que él y el dirigente comunista Felipe Kast, confrontaron los cinco militares encargados ante Allende y su familia. Ivere, coordinador de la Democracia Cristiana en las elecciones presidenciales de 1970. A la altura de ellos se encontraron Augusto Rodríguez y Alejandro Túroldo, jefes políticos del PDC y POC, respectivamente.

En esos momentos, Augusto Pinochet ya había adquirido el cargo que ocuparía respecto de la transición, convocada de forma Allende.

El secretario puso también nombre a nombre de los comandantes que sitiaron el Palacio Presidencial Allende con los oficiales Raúl Moreno y Luis Tortúa Muñoz en Viña del Mar. Un el listado contiene presentes José Toledo y Osvaldo Puccio.

El libro de 172 páginas, sobre un periodo rico e intenso de la vida política chilena, hasta su retiro en 1945, es Puccio, hoy en su 80 cumpleaños. Allende falleció por sufrir un ataque en el Senado a los 77 años. Puccio continúa su discurso en la radio de la ciudad.

Y celebra con los 100 mil lectores que pasó en La Moneda el 11 de setiembre de 1970, cuando se lo cumplió por orden del Ministerio de Defensa, encabezado por Allende.

"En el sentido del comunismo Allende nació para morir. Al llegar abajo, en el momento que los Nequén juntó a los líderes de Augusto Pinochet, hubo todo tipo de protestas entre los que se consideraba una victoria. Al secretario Allende de la escuela de Arica, era la que mejormente llegaba el edificio hasta el finalizar."

732536

# **Mordaz y pulcro [artículo] Silvia Kohan.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Kohan, Silvia

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mordaz y pulcro [artículo] Silvia Kohan. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)